

Neoliberalismo y desigualdades de salud oral indígena: una perspectiva global

Lisa Jamieson¹, Cristin Kearns², Rachel Ankeny³, Joanne Hedges⁴ y W.M. Thomson⁵

¹Adelaide Dental School, Universidad de Adelaida, Australia

²Escuela de Odontología, UCSF, Estados Unidos

³Escuela de Humanidades, Historia

⁴Departamento de Adelaida, Australia; 4

⁵Escuela de Odontología, Universidad de Otago, Nueva Zelanda

Resumen: El neoliberalismo es la ideología dominante que sustenta el funcionamiento de muchos gobiernos. Sus principios incluyen políticas de liberalización como la privatización, la desregulación, el libre comercio y la reducción del gasto público en infraestructura y servicios sociales. Defensores del neoliberalismo afirman que la expansión del comercio mundial ha rescatado a millones de personas de la pobreza extrema y que la inversión extranjera directa transfiere con éxito la tecnología a las economías en desarrollo. Sin embargo, los críticos han instado a los gobiernos a prestar mayor atención a cómo el neoliberalismo afecta a la salud de la población. Las poblaciones indígenas experimentan desigualdades peculiares y distintas a las de otros grupos marginados. Esto se debe en gran parte a las influencias coloniales que han dado lugar a la pérdida de tierras, identidad, lenguas, y el control para vivir la vida con un significativo sentido tradicional y cultural. La salud bucal es a la vez un reflejo del materialismo, de las desigualdades estructurales y del acceso a los servicios de salud. Las poblaciones indígenas tienen una carga desproporcionada de desigualdades de salud oral a nivel mundial. En este contexto, sostenemos que el neoliberalismo ha contribuido abrumadoramente a estas desigualdades de tres maneras: (1) mayor dominio de las empresas internacionales; (2) privatización de la salud y; (3) el énfasis neoliberal en la responsabilidad personal.

Palabras clave: Indígenas, determinantes de la salud, desigualdades en salud oral